

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 37.

NÚM. 12.030

Suscripción en Córdoba... { Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre.. 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes.... 2,50
Por trimestre.. 7

JUEVES 6 DE JUNIO DE 1889.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES Y LABORES PROPIAS DE LA MUJER INICIADA POR EL ATENEO DE ESTA CAPITAL

Relación de los objetos recibidos en el local de la Exposición, por orden de ingreso.

Un cuadro al óleo, cabeza de mujer, y un plato al humo, ambos trabajos del señor Cortés, presentados por don Ventura Luna.

Doce cuadros de la Academia Politécnica, don Manuel Sidro.

Un cojín bordado en seda de la China y Argelina, doña Josefa Tiradas Nogareda.

Dos cuadros al óleo y dos platos, don Luis Losada.

Trece cuadros de diferentes dibujos, don Mariano Baena.

Un cuadro al óleo, don Ventura Luna.

Un cuadro figurando una calavera, don Enrique Redel.

Una toalla bordada con algodón de colores, doña Josefa Nogareda.

Dos cuadros al óleo, don Luis Losada.

Un cuadro dibujo natural, don Enrique García.

Dos cuadros, uno al óleo y otro en un dibujo, don Antonio Martínez.

Un cuadro con dibujo, una cabeza, don José Escamilla.

Un busto de barro y un relieve, don Miguel Bolaño.

Un cuadro de dibujo natural, don Francisco Muchart.

Un centro de mesa, de marquetería, don Rafael Castellano Fernández-Coycoya.

Cinco cuadros de dibujos, don Mariano Baena.

Un cuadro dibujo natural, don Arturo Nogales Piédrola.

Una maceta de jacintos, doña Concepción Redel.

Una dalmática y cuadro bordados, Colegio de la Piedad.

Un cojín bordado, doña Dolores Blanco.

Una caja con un pañuelo bordado, doña Teresa Navarro.

Un edredón y un bordado, doña Luisa de Blas y Alvarez.

Cuatro cuadros, dos acuarelas y dos al óleo, presentados por don Juan Tejón.

Treinta y dos cuadros de diferentes dibujos de la Escuela Provincial de Bellas Artes, don Enrique Romero.

Cuatro cuadros al óleo, don Francisco Ramos.

Dos cojines bordados y dos velillos de butaca, doña Gabriela Villalte.

Diez cuadros dibujos diferentes, don Enrique Romero.

Veintinueve esculturas bajo relieve y dos bustos, don Enrique Romero.

Dos platos con marco, doña Asunción Zúñiga.

Un cuadro al óleo, don Juan Tejón.

Un vendedor de sorbetes en el Cairo, don Enrique Redel Aguilar.

Un plato al humo, don Arturo Nogales Piédrola.

Dos cuadros al óleo, don Octavio Garay.

Tres cuadros al óleo, doña Dolores Blanco Belmonte.

Un cuadro formando un ramo de flores, don Manuel Viguera.

Cuatro cuadros al óleo y seis tablas, don Enrique Romero.

Una cabeza y diez cuadros, don Enrique Romero.

Dos cuadros al óleo, don Joaquín San- cristóbal Díez.

Un cuadro al óleo, don Jaime Moreno.

Un pañuelo bordado, doña Josefa Pozuelo.

Un cuadro al óleo, don José de Eche- varría.

Una mesa con tapete bordado, doña Mariana Poole y Gallego.

Tres cuadros dibujo natural, doña Luisa Cruz.

Un cuadro que representa un cazador, don Joaquín San- cristóbal.

Un cuadro natural, don Enrique San- chez.

Dos platos porcelana, pintados, don To- más Contreras.

Tres cuadros de diferentes dibujos, do- ña Dolores Villalba.

Tres cabezas al óleo, don Enrique Ro- mero.

Dos cuadros al óleo y un plato, doña Rafaela Luque y Ordoñez.

Una caja con un pañuelo de encaje, y tres cuadros dibujos, don Sebastian Ba- rrios.

Un cuadro al óleo, don Ernesto Romá.

Un retrato y una copia al óleo, don Pe- dro A. Gutierrez.

Un cojín bordado, don Angel Torres.

Un cuadro de paisaje, Colegio de San- ta Victoria.

Un cuadro al óleo, don Juan Montis.

Cuatro dibujos y un cuadro al óleo, don Fernando Romá.

Una papelería, don José Osuna.

Una urna cristal, con trabajos anatómi- cos y prótesis dentaria, don Mariano Bel- monte.

Dos cuadros al óleo, una mantelería y dos paños de malla.

Un cuadro dibujo, Colegio de Santa Vi- ctoria.

Dos cuadros al óleo y un plato del mis- mo estilo, doña Concepción Monserrat.

Dos tablas al óleo, don Ventura Reyes Corradi.

Dos cuadros al óleo, un plato y un bor- dado, doña Dolores Navas.

Un cuadro al óleo, don Manuel de To- rres y Torres.

Un manto bordado en oro, una sábana bordada en blanco, un cubrepies bordado en seda y una relojera también bordada en seda, doña Dolores Serrano.

Un paisaje al lápiz, doña María del Cár- men Cabezas.

Un abanico de encaje, ocho pañuelos, unas zapatillas y seis ramos, doña Teresa Morales.

Un cuadro al óleo, don Carlos Perez.

Una colcha de malla, una pulsera de pelo y un prendido, doña Teresa Bas.

Una caja con bordados, doña Teresa Gonzalez de Canales.

Un acerico bordado y un pañuelo, don Juan Tejón.

Una caja con dos bordados, doña Ma- ria Josefa Escamilla.

Una cabeza de yeso y repisa, don Joa- quín San- cristóbal.

Una sábana en blanco y un enlace de J. R., doña Antonia Muñoz.

Unos manteles y doce servilletas bor- dadas, Excmo. Sr. Conde de Cárdenas.

Un cuadro al óleo, don José Serrano.

Una instalación de bordados de encaje, doña Elena Ortiz.

Una sábana bordada en blanco y un trapense de camisa de señora, doña Se- bastiana Ortuño.

Dos cuadros bordados al lausí, doña Socorro Lopez.

Un libro y plano de fachada, titulado "Proyecto de mercado público," de la plaza de esta ciudad, por don Pedro Alonso.

Una colección de doce aves y un conejo, disecadas por la señora doña Felixa Galán de Castillo.

¡POBRE LABRADOR!

Encorvado el labrador bajo el peso de ruda y diaria faena, su frente mira á la tierra entregándola generosamente su copioso sudor para fecundizarla. Fortalecida su fibra vigorosa por los ardores del estío y el frío helado del invierno, redobla sus esfuerzos para arrancar de los senos de la tierra las cosechas que le permitan mejorar su triste condición.

Pero ¡ay! una helada, la sequía, un pedrisco, el desbordamiento del río ó una plaga ha inutilizado la incansable labor del sufrido labrador. La semilla derramada ya no producirá, ni los cultivos esmerados de nada han servido; hay que volver á empezar la brega, pero reduciéndose á imposible estrechez.

Héroe por fuerza en la lucha por la existencia, el labrador, habituado al sufrimiento, por fortuna no desfallece, sino que nuevos corajes dedica á su diaria faena.

En vez de alargarle una mano protectora, el fisco, siempre implacable, llama á las puertas del miserable tugurio del labrador para arrebatarle la parte más sana de sus mezquinos productos.

¡Y tanto tributo y gabela tanta se em-

plean para embellecer las ciudades y alimentar esa falange de empleados que con su lujo y disipación hacen aborrecible el trabajo!

Para las penalidades del productor, no reservan los poderes públicos ni la compasión, que es la final expresión del infortunio.

¡A qué triste condición se ha reducido el arte que llamó Cicerón "el más digno del hombre libre!"

En nuestra sociedad, quizás demasiado superficial, se le mira al labrador con desdén y se le considera como pechero moderno. Para él reservan los campos abandonados exentos de toda defensa, la dura esclavitud de la ignorancia, los caminos intransitables y todos los inconvenientes de una vida penosa é insufrible.

Juguete de todos los partidos en tiempos de paz, y explotado por los ambiciosos durante las luchas armadas para dejar tinto en sangre el suelo de la patria, siempre aparece el labrador con las señales del martirio y las huellas del dolor.

Los que no sucumben en esta lucha titánica que tienen que soportar con los elementos, ó ante las trabas que les opone la insaciable voracidad de la Administración, se resignan, faltos de toda esperanza, con las estrecheces de la pobreza, ó atraviesan los mares en los oscuros fondos de los barcos, á guisa de esclavos.

¿A quién va, pues, á extrañar esa creciente y aterradora emigración que estamos todos los días presenciando?

Si el pueblo trabajador gime bajo el peso de un infortunio que parece se quiere perpetuar cómo, desesperanzado de todo remedio, no ha de huir de esta patria ingrata, parricida, aceptando, aunque sea mentida dicha, la que se le ofrece en lejanos países?

Y gracias que por el momento apelen los desheredados al aparente alivio de la emigración. Peor fuera que, á manera de fermento, alteraran la masa social produciendo continuos desastres.

¿Pero no podrá suceder que el exceso de los abusos y de los sufrimientos les haga un día despertar ¡día terrible! para saciar el funesto apetito de la venganza?

Esto, por fortuna, aparece todavía algo lejano en el horizonte político social; por más que la imprevisión de los gobernantes y los excesos de la administración, contribuirán, si no se subsana pronto tanto error, á acelerar, más que á retardar, el socialismo de los habitantes de los campos.

La brillante elocuencia de nuestro Parlamento se ha cuidado de los derechos políticos del ciudadano, olvidándose del alimento de millones de españoles: como si para los pueblos no fuera la más sólida garantía de bienestar y fortaleza la abundancia de productos realizados á precios remuneradores.

Mientras continúen esos páramos desolados, esos pueblos ennegrecidos y las ruinas viviendas que sirven de albergue al famélico y desaharrapado agricultor, es imposible afianzar el poderío de la nación. Si; mejorar la situación de la población rural es engrandecer la patria.

Enaltecer el trabajo — fuente de virtud — instruir al cultivador, dar seguridad á los campos, facilitar y abaratar los arriendos, disminuir considerablemente los impuestos y dotar de beneficiosos tratados de comercio, para que el productor venza en la lucha de la concurrencia; tal es el remedio que una y mil veces, y siempre en vano, se ha reclamado á los poderes públicos. Y para que el remedio venga, conviene insistir y machacar, á fin de lograr vencer las resistencias de los gobernantes, y conseguir mejorar la suerte de la España agrícola.

Pero además de machacar y trabajar con ahínco para imponer á esa burocracia expoliadora que todo lo enerva y aniquila, conviene más que nada la unión de los productores que constituyen las nueve décimas partes de la población española, para vencer en la lucha de los comicios y llevar á todas las esferas de la vida nacional el orden y la representación neta y pura del pueblo que trabaja y paga.

Así se logrará purificar la corrompida administración; solamente así serán atendidas las justas quejas del país, y podrá

establecerse la recta política que dé por resultado la prosperidad pública y la felicidad individual.

Niceto Ochoa.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CORDOBA.

Aprobado por la Corporación municipal de mi presidencia en sesión de hoy el presupuesto ordinario de gastos é ingresos correspondiente al próximo año económico de 1889-90, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días contados desde el de la fecha, á fin de que durante este plazo pueda ser examinado por cuantas personas lo tengan por conveniente antes de someterlo á la deliberación y acuerdo definitivo de la Junta administrativa.

Lo que se publica segun y á los efectos que determina el art. 146 de la Ley orgánica vigente.

Córdoba 3 de Junio de 1889. — J. R. Sanchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Están ya nombrados la inmensa mayoría de los jueces municipales de las provincias.

—El canónigo de la catedral de Murcia Sr. Montasinos ha entregado en las oficinas de Hacienda de aquella ciudad una respetable suma, que para su restitución le ha sido confiada en confesión.

—Tenemos motivos para creer que el señor general Beranger, uno de los notables del partido liberal, consultado estos días por el gobierno acerca de la solución que podría darse á las cuestiones políticas del momento, se mostró muy decidido partidario de que se intentase una conciliación con el Sr. Martos.

A juicio del general Beranger afectarán á la unidad del partido liberal los últimos actos del gobierno.

Cuéntase que antes de firmar S. M. la reina el decreto dando por terminada la cuarta legislatura, pronunció algunas frases.

Segun unas referencias, fueron las siguientes:

"Una reina constitucional que tiene confianza en su Consejo de ministros, no debe ni puede rehusarle ningun medio de gobierno, en tanto que no se oponga á la Constitución del Estado."

Y, segun otras, las que siguen:

"Cuando las necesidades públicas me impongan el deber de retirar mi confianza al gobierno, lo manifestaré con la sinceridad con que debo hacerlo."

"Mientras eso no suceda, y cualquiera que el gobierno sea, he de facilitarle todos los medios de gobernar, sin otra limitación que el texto constitucional."

—Es posible ya, en vista de que va á comenzar la quinta legislatura, que la corte retrase su viaje á San Sebastián hasta que termine este primer periodo de las sesiones de la legislatura referida.

—Ayer tarde han visitado al presidente del Consejo de ministros, á diferente hora, los señores generales Martínez Campos y Jovellar y don Manuel Alonso Martínez.

Parece que las opiniones de aquellas tres ilustres personas coinciden en estimar como la mejor solución política á los asuntos pasados, la de dar por terminada la presente legislatura.

—En el Congreso ha habido ayer tarde alguna animación, comentándose el asunto de estos días.

En el campo liberal se estima con verdadera unanimidad el acierto de convocar la quinta legislatura.

—Son muchas las personas que creen que los hombres políticos combaten muchos actos, no tanto por creerlos dignos de ser combatidos, cuanto porque no responden á sus previsiones ó á las profecías en cuya confirmación está su amor propio interesado.

—Hoy quedará presentado el recurso de casación que la acción popular interpone contra la sentencia recaída en el crimen de la calle de Fuencarral. Se pide la casación por el quebrantamiento de forma y se anuncia el de infracción de la ley. El escrito lo ha redactado el Sr. Ruiz Jimenez.

—Ayer tarde se decía que el nuevo presidente del Congreso tendría lo menos 200 votos, cifra que no ha alcanzado ninguno de los anteriores.

—Son muchos los diputados ausentes que han telegrafiado ya anunciando que estarán aquí tan pronto como el gobierno lo considere conveniente.

—El general Jovellar ha sido uno de los más fervientes partidarios de la terminación de la cuarta legislatura, como fué siempre adversario de los ministerios de transacción.

—Ayer tarde era opinión unánime entre la gente política, que el futuro presidente del Congreso lo sería D. Manuel Alonso Martínez.

Dícese también que la mesa del Senado y el resto de la del Congreso serán reelegidas, con dos únicas excepciones de un secretario de la alta Cámara y otro del Congreso.

—La casa del Sr. Sagasta ha estado ayer concurridísima. Los hombres más caracterizados de su partido, los diputados á porfía, y otras muchas personas menos interesadas en la vida política, han ido á felicitarle y á ratificar una vez más su adhesión sin condiciones y su apoyo resuelto á la política del ilustre jefe del partido liberal.

—Los republicanos coalicionistas han desistido de plantear ningun debate político ni voto especial al comenzar la legislatura próxima. Esperarán la oportunidad de intervenir como les convenga en el que inicien las otras oposiciones.

—Los conjurados se mostraban ayer tarde en actitud de estremada oposición al gobierno. Era más fuerte la de los amigos del Sr. Martos, segun las referencias que llegaban al Congreso. Del general Cassola y del Sr. Gamazo no se citaban conceptos concretos. Y del Sr. Romero Robledo se dice que piensa insistir con más firmeza que nunca en su actitud económica y liquidar en la discusión hasta los últimos y menos importantes extremos de la cuestión parlamentaria.

En cuanto al general Lopez Dominguez, se le supone en completa coincidencia con los más opositoristas.

Y de todos se dice que no han pensado en otros manifestos ni representaciones que en la manifestación parlamentaria de todos sus pensamientos.

—El Diario Español escribe lo que sigue:

"El consejo dado por el ministerio responsable á S. M. la reina regente, aceptado y traducido en el real decreto que hoy publica la Gaceta poniendo término á la legislatura y convocando á otra nueva para el 14 del corriente, es, por la causa que lo motiva, ante la teoría del régimen constitucional y parlamentario, una herejía, y ante el tribunal de la opinión pública un audaz é impremeditado reto lanzado á la faz de minorías circunspectas, de grupos importantes y de hombres eminentes que hasta hace poco figuraron y fueron agasajados y enaltecidos por los que hoy se convierten en sus detractores, y con más saña que valor, colocan á la regia prerrogativa de escudo que viene á amparar sus desafueros parlamentarios."

—El Sr. Romero Robledo planteará el debate político al comenzar la quinta legislatura, si no hubiese otro orador que lo plantease, pero no porque tenga especial interés en en inaugurarle. Lo probable es que las minorías designen de común acuerdo quien lo haya de iniciar y que este sea el general López Dominguez.

—Los demócratas históricos amigos del señor Castelar creen que la mayor fuerza y autoridad política que el señor Sagasta tiene en la opinión sobre los otros hombres de gobierno estriba, entre otras razones, en la de que es el mas resuelto defensor del sufragio universal entre todos los partidarios de aquel principio dentro de la monarquía.

—La Epoca dice:

"El señor Sagasta debió de abrir las

Cortes, dar la batalla como bien le pluguiera, y solo después de concluida, presentarse á S. M., ó á que le ratificase su confianza, si aún era digno de ella, ó á que se la retirara si ya no la merecía. Eso hubiera hecho un gobierno parlamentario y sinceramente constitucional. El que existe no lo es, y por eso cubre sus huidas con riegias disposiciones.

Quando se tiene fé en los principios, fuerza en las mayorías y prestigio en la opinión, no se acude temerariamente á esas salidas escabrosas.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Junio de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

La lectura de la prensa conjurada y conservadora causa una viva impresión, por la energía de su lenguaje y por las retenciones que emplea contra el Gobierno y algo más, que es indiscutible, según el Código fundamental del Estado.

En los centros ministeriales nótase mucha frialdad en el modo de apreciar los sucesos y al precisar las causas que han motivado el Decreto de término de legislación.

No creen los amigos del Gobierno que el desentono con que hablan algunos personajes en el salón de conferencias del Congreso sea el que lleguen á emplear en el de sesiones.

Además, opinan que el debate político no revestirá excepcional importancia, aun confirmándose los anuncios de las frases gruesas que alguien se propone emplear, y que serán contestadas con gran energía desde el banco azul.

Es prematuro cuanto indican los periódicos acerca de la provisión de altos cargos.

De las Presidencias del Consejo de Estado y Tribunal Supremo, así como las senadurías vitalicias y las Direcciones generales vacantes, creemos no se ocupará el Gobierno hasta que termine el debate político.

Circula el rumor de que el Sr. Romero Robledo, en su última entrevista con el señor Márton, indicó la conveniencia de concretar los términos de un programa político en el que coincidiesen los señores Cassola y López Domínguez para levantar la bandera de un tercer partido.

Es probable que tales sean los deseos de políticos que figuran en tercera ó cuarta línea; pero la verdad es que hoy, en el salón de conferencias, ninguno de los personajes aludidos ha indicado nada que haga presumir la organización de un nuevo partido.

Tampoco es presumible que de ello se trate, lógicamente pensando, porque entre los Sres. Márton y Romero Robledo no puede existir en la vida política igualdad de ideas, y los Sres. López Domínguez y Cassola son más incompatibles que con el mismo jefe del partido liberal señor Sagasta.

Parece que algunos Diputados de los tercios castellanos del Congreso esperan ser citados para la reunión de la mayoría en la Presidencia del Consejo de Ministros.

Nuestros informes son que no se harán invitaciones especiales, y anunciado por medio de la prensa, así como por los despachos oficiales que siempre se dirigen á los Gobernadores, los Diputados que se consideren dentro de la mayoría y del partido acudirán á los salones de la Presidencia.

Es casi seguro que el Sr. Alonso Martínez será el Presidente del Congreso.

En el salón de conferencias del Congreso han pasado toda la tarde los señores López Domínguez y Romero Robledo poniendo el paño al púlpito.

Ambos personajes no hacían más que repetir lo que toda la prensa conservadora está diciendo hace dos días.

En casa del Sr. Bayo se ha reunido la Junta Directiva de la Liga Agraria, con asistencia del Sr. Gamazo. Este pronunció un breve y enérgico discurso en obsequio de los agricultores, mostrando gran empeño en que se haga una activa campaña de propaganda, organizando en provincias numerosas reuniones y asambleas para que los agricultores tomen una parte más activa en el régimen del país.

El corresponsal.

REVISTA DE TEATROS

SONÁMBULA.

Para debut de la eminente artista Emma Nevada púsose en escena en nuestro

Gran Teatro, el martes último, el bello é inspirado *spartito* del maestro Bellini, *Sonámbula*.

La presencia en nuestro teatro de tan renombrada artista atrajo al coliseo una concurrencia, no solo numerosa, sino inteligente. Las localidades principales estaban todas ocupadas por distinguidas damas de la elegante sociedad, que acudían á rendir justo homenaje al astro radiante de nuestra escena lírica contemporánea.

Sonámbula, al decir de los inteligentes, no es la producción más acabada del maestro Bellini. El compositor ha tenido que ajustarse al precioso y bien versificado libreto de *Romant*, que ha hecho un drama familiar del género campestre ó bucólico; y si la partitura carece de esos grandes efectos orquestales y de unísonos ruidosos, tan en boga hoy, en cambio, encuéntrase deliciosas cantilenas de instrumentación delicada, de originalidad de efectos, más dadas á hacer sentir que á comover.

No hay pieza ni motivo que elegir; sin embargo, es digno de fijar la atención el final del primer acto—segundo de la representación—cuyo mayor mérito estriba en los contrastes de las voces de las aldeanas con los pastores. El cuarteto también puede figurar al lado de los mejores que haya escrito el inmortal maestro, y por último, donde se vé el géneo del ilustre italiano, es en la cavatina de tiple y en el rondo.

La ejecución que tuvo esta obra fué admirable, y han de pasar muchos años para que Córdoba vuelva á ver éxito tan asombroso.

La señora Nevada, que ya habíamos admirado el año 1886 en la *Opera Comique* de París con *Mignon*, y en 1888 en nuestro Teatro Real con *Lakmé*, es uno de esos privilegiados seres que vienen á este mundo á avasallarnos con su peregrino talento y á esclavizarnos con sus caprichosas creaciones.

En el papel de *Amina* hubo de sugerir al público del tal suerte, que la respiración se hacía difícil y fatigosa.

Es portentosa la manera con que interpreta y expresa el canto: ejecútalo con agraciado estilo y con gran sensibilidad, muy apreciable para los que conocen y meditan sobre el poderío del canto: su delicada voz la somete á las más duras dificultades para tener el placer de vencerlas, arrastrando con su mágico influjo al público, llevándolo al más merecido y sincero entusiasmo.

Para juzgar el encanto de su fantasía, es preciso comprenderla y sentir muy hondamente es, puede decirse que no se le oye.

Es admirable la seguridad que posee en entonación, la frescura de su juvenil timbre la asemeja al gorgojo del ruiseñor, la manera admirable de vocalizar y la asombrosa agilidad de garganta, es hija de una excelente escuela de canto bien dirigida.

Marcar el número en que sobresalió, imposible; jamás hemos visto mas igualdad á una cantante. Desde su aparición en la escena hasta la terminación de la obra, fué una pura ovación. Pocas veces el público se entusiasma como lo hizo la noche del martes; no era entusiasmo, era delirio, y en nuestro concepto muy merecido. Pero donde rayó en frenesí fué en la cavatina y rondo del último acto, haciéndole el público salir á escena unas ocho ó diez veces en medio de una lluvia de flores, que descendía del telar, y de multitud de ramos que le arrojaban de los palcos, aparte de algunos elegantes *bouquets* y de un ramo monumental, de mucho gusto, obsequio del presidente de la sociedad arrendataria del Gran Teatro señor don Manuel Matilla.

Muchas habrán sido las ovaciones que la señora Nevada habrá recogido en su brillante carrera, pero la que obtuvo en esta capital en su primera representación, no es posible que la olvide siquiera, por la manera espontánea y sincera con que nuestro público se la dispensó.

También el señor *Giannini* estuvo muy bien, contribuyendo al éxito con primor y riqueza de detalles, si bien es preciso que abandone ese temor que tiene y cante con soltura, puesto que tiene facultades, como pudo verse en el alegre *Me perche non posso odiarte* que cantó con suma valentía y pasión, filando las notas con mucho gusto y resolviéndolas con esmerada maestría, por lo cual fué aplaudidísimo y llamado al palco escénico.

El *Conde Rodolfo* por el Sr. *Serra*, como siempre, y sobre todo en el *aria*, que es de un corte admirable.

Los coros y demás artistas que tomaron parte en la obra, acertadísimos.

La orquesta admirable y el señor *Tolo-*

sa mostrando cada vez más que sabe ocupar su puesto.

Antes de terminar esta revista, y á fuer de imparcial, queremos consignar aquí los plácemes que merece la Sociedad arrendataria del Gran Teatro, por su desprendimiento al no omitir medios ni sacrificios para hacernos oír una celebridad como la señora Nevada, tanto más cuanto que es Córdoba la tercera población de España en que canta la artista.

Si se quiere despertar la afición al teatro, si se quiere educar al público y crearle buen gusto, tráiganse compañías buenas y abandónese el peligroso sendero de espectáculos de *brocha gorda*.

Un amateur.

Gacetillas.

—**Ya viene.**—A medida que el tiempo avanza y se aproximan los días del gran mercado de la Salud, Córdoba vá perdiendo su habitual calma. Los diferentes trenes de todas las líneas férreas que afluyen á esta capital, comienzan á traerlos respetables contingentes de viajeros, que invaden las fondas y casas de huéspedes, aumentándose con las *caras nuevas* la animación general que se nota en las calles y establecimientos públicos. En los talleres se trabaja á todas horas con pasmosa rapidez para terminar los compromisos pendientes. La actividad humana y la laboriosidad del trabajo honrado, están hoy en su mayor altura. Las tiendas que se dedican á la venta de tegidos, á todas horas concurridas, exponen en sus elegantes escaparates gran variedad de telas, productos de la fabricación nacional y extranjera. Los edificios particulares en considerable número, reciben los últimos toques en su decorado. Siguen con presteza las instalaciones en el real de la feria que por la muestra se presenta con buenos auspicios y crecen la animación y preparativos por todas partes.

—**Justo tributo.**—Al llegar anoche á la fonda Suiza la eminente diva Emma Nevada, después del triunfo que alcanzó en la ejecución de la ópera *Sonámbula*, puesta en escena en el Gran Teatro, el numeroso público que la esperaba en las inmediaciones á aquel edificio prorrumió en atronadores aplausos, que fueron acogidos por la célebre cantante con visibles muestras de satisfacción.

—**El vigia.**—Yo no sé lo que le pasa al campo de la Victoria, pues allí se agita un mar de maderas y de lona.

—**Fausto.**—Esta es la ópera anunciada para esta noche en el Gran Teatro, en la que tomará parte la notable tiple señora Bellinioni, que en la noche del domingo alcanzó una verdadera ovación; y mañana hará su segunda presentación la diva Emma Nevada, que no dudamos logrará un triunfo tan justo y merecido como el que obtuvo anteanoche. La temporada teatral promete.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 4 del corriente.—Central, 272 pesetas 34 céntimos.—Puente, 248'75.—Pretorio, 960'87.—San Sebastián, 389'67.—Victoria, 276'54.—Matadero, 1644'93.—De las 2793 pesetas y 10 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1279'23.—A la provincia y municipio 1279'26.—Adicionadas 234'61.

—**Un valiente.**—Por el cuerpo de Seguridad fué detenido ayer un hombre, prevenido para cualquiera ocasión que se le presentara para demostrar su valor y valentía. Llevaba el mozo, que debe ser de los del género *crudo*, una pistola de dos cañones en la faja; una faca en el bolsillo derecho de la chaqueta y una navaja un poco larga en otro bolsillo. Estos instrumentos estaban mohosos. En cambio no tenía documentos que justificaran su persona y procedencia, por más que aseguró estaba bautizado en Almería. Después de todo, la cara del individuo es bonachona, y parece que es incapaz de meterse en camisa de once varas.

—**Ley.**—Ya se ha publicado la aprobada por las Cortes, disponiendo que la carretera denominada de Ciudad-Real á Badoj, en el plan de Córdoba, se designe en lo sucesivo de Córdoba á Almadén, y que el trozo desde su terminación actual hasta la villa de Almadén se construya desde luego con arreglo á lo dispuesto en el plan de 1874.

—**La Nevada.**—Sol brillante de la escena,—su garganta incomparable—esparce modulaciones—que solo tendrán los ángeles.—Nuestra Córdoba la admira—y con entusiasmo aplaude—á quien deja por dó quiera esa estela que es el arte,—son las perlas de su fama—sublime é incomparable.—¡Emma Nevada, tu nombre—de hoy más debe aquí guardarse—como

precioso tesoro—de tus gracias celestiales—y cuando en cercano día—te alejes de estos lugares,—piensa que todas las flores—que nuestros campos reparten,—son pocas para que sirvan—de alfombra por donde pases.

—**Nuevo establecimiento.**—Es probable que en la noche del sábado próximo se inaugure el elegante establecimiento que en la calle del Paraíso instalan nuestros estimados amigos los señores don Joaquín y don Antonio Fuentes, antiguos y acreditados farmacéuticos de esta capital. En la nueva casa, en la que se llevan á efecto importantes obras, principalmente en la esbelta anaquelaría que se destina á la farmacia, se introduce otro departamento para el despacho de la droguería en gran escala.

—**Instituto de vacunación.**—En el establecido en el barrio de la Merced, número 1, la habrá hoy de tres á cinco de la tarde, con linfa extraída directamente de la ternera, y mañana á las mismas horas. Hay depósito de tubos y cristales.

—**Visita.**—Con mucho gusto hemos recibido la visita de la señora Alice Del Bruno, artista de canto de la Compañía de ópera que actúa en el Gran Teatro. Estamos muy agradecidos á las finas atenciones de estos distinguidos artistas.

—**Notaría.**—Se ha dispuesto que interin se provee la que quedó vacante por fallecimiento del señor Gonzalez Francés, se encargue de ella nuestro distinguido amigo señor Sanchez Guerra, que cede los derechos que en ella devengue en favor de la señora viuda é hijos del inolvidable señor Gonzalez Francés.

—**Subasta.**—Mañana se subasta en Fernán-Núñez el arriendo á venta libre de los derechos de consumo, por el tipo de 42.006 pesetas y 13 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1808.—Victoria de los catalanes en el Bruch.—Defensa de Valdepeñas contra los franceses.—Napoleón nombra rey de España á su hermano José.—1873.—Muere el conde Ratszsi.

—**Servicio especial.**—Con motivo á las festividades que tendrán lugar en Córdoba en los próximos días de Pascua de Pontecostés, en que se verifica el célebre mercado de la Salud, la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha dispuesto un servicio combinado por las líneas de Madrid, Huelva, Sevilla y Mérida, en cuyas estaciones se expenderán billetes de ida y vuelta á precios reducidos, pudiéndose verificar el viaje del primer punto por los trenes mixtos que salgan de la corte los días 7, 8, 9 y 10, y los viajeros procedentes de Andalucía utilizando además los especiales de los días 9 y 10; el regreso lo verificarán los que procedan de las estaciones desde Alcolea á Andújar por los trenes especiales que partirán de esta capital en la madrugada de los días 9 al 10 y en la del 10 al 11, aprovechando también los mixtos que saldrán en las madrugadas de los días 10, 11, 12 y 13, y los que procedan de las estaciones situadas entre Villanueva de la Reina y Madrid, solo por los últimamente expresados. Los expedicionarios de la línea de Huelva vendrán por los mixtos de los días 8, 9 y 10, para regresar por los de la misma clase de los días 10, 11 y 12 hasta Huelva, pudiendo también aprovechar los especiales que saldrán de Córdoba las noches del 9 al 10 y del 10 al 11 para Sevilla, en donde tomarán el tren mixto para Huelva. Los de la línea de Córdoba á Sevilla, por los especiales del 9 y 10, para regresar por los mixtos de los días 10, 11 y 12, así como por los especiales de las noches del 9 al 10 y del 10 al 11; y los de la línea de Mérida á Sevilla saldrán por los mixtos número 72 los días 8, 9 y 10 hasta Tocina, en donde tomarán el número 1 hasta Córdoba, regresando por los mixtos número 2 el 10, 11 y 12, hasta Tocina, donde tomarán el número 71 hasta sus respectivos destinos. El especial entre Andújar y Córdoba saldrá de la primera población á las 6 y 35 de la mañana y llegará á esta capital á las 9 y 30, saliendo las noches del 9 al 10 y del 10 al 11 de Córdoba, á las 1 y 7 de la madrugada, para llegar á Andújar á las 4 y 22. El especial de Sevilla saldrá de aquella capital á las 6 y 4 de la mañana, para llegar á Córdoba á las 10 y 52: de aquí saldrá en las noches del 9 al 10 y del 10 al 11 á las 11 y 15 minutos, para llegar á Sevilla á las 4 y 3 de la mañana. No se admitirán en expresadas líneas sino los equipajes que puedan llevar los viajeros á la mano. Los precios de los billetes de ida y vuelta, son los que se expresan á continuación: desde Madrid, 45 pesetas en 2.ª y 30 en 3.ª; Alcázar, 32 y 20; Manzanares, 27 y 16; Valdepeñas, 25 y 15; Vilches, Linares y Baeza, 12 y 8; Menjíbar, Espeluy y Villanueva de la Rei-

na, 10 y 6'50; Andújar, Arjonilla y Mar-molejo, 8 y 5'50; Villa del Río y Montoro, 6 y 4. *Línea de Huelva:* de Huelva, San Juan del Puerto y Niebla, 16 pesetas en 2.ª y 10 en 3.ª. *Línea de Sevilla:* de Sevilla á Brenes y Tocina, 8 pesetas en 2.ª y 6 en 3.ª; de Carmona, Guadajoz y Lora del Río, 6'50 y 4; Peñarol, Palma del Río y Hornachuelos, 5 y 3; Posadas y Almodóvar, 3'50 y 2. *Línea de Mérida:* Llerena y Casas y Reina, 16 pesetas en 2.ª y 10 en 3.ª; El Pedroso y Cazalla, 11 y 7.

—**En los pasillos.**—Oye tu, yo creo que la Nevada tiene escondida una flauta en la garganta. No: yo estoy en el secreto. ¿Pues qué tiene? Un nido de ruiseñores.

—**Está bien.**—El señor Gonzalez, capitán jefe del cuerpo de Seguridad, ha dado instrucciones severas á los individuos que tiene á sus órdenes para que desde luego redoblen la vigilancia en pró del mejor servicio que les está encomendado, cuya vigilancia deberán estremer en los días próximos en que suelen descolgarse por aquí unos *cabayeros* que valen un *sentío*.

—**Sucesos locales.**—Notas de la guardia municipal.—Con un valor, destreza y soltura incomprendibles, tres muchachos se apedreaban anteaayer, con arreglo á la cultura del arte en la plazuela de San Andrés: los transeúntes pasaron un rato agradable: se esperan los diplomas de mérito en favor de estas criaturas.—Un joven transitaba por una calle, cuyo nombre no debe estar en el mapa; salió un perro y sin decir "allá voy," se le colgó de una pierna, que, en unión de su propietario fué llevada al hospital.—Un lío entre varios individuos de una misma familia, en medio de la calle Mayor de Santa Marina, para que del espectáculo se enterara el vecindario: hubo *trinos* espantosos, *escalas* horribles y todos se salieron del pentágono sosteniendo *notas* con una fuerza de pulmones incalculable.—Cincuenta y dos panes *desafinados* en lo que al peso se refiere.—Y por último: un trancazo propinado por dos *curdas* á un individuo que tranquilamente trabajaba en la calle de San Fernando.

—**Coronel.**—Ha llegado á Córdoba procedente de Sevilla el señor don Manuel García Kaggen, Coronel de la Guardia civil, primer jefe que fué de esta Comandancia.

—**Festival.**—Regresamos al certar este número del brillante festival improvisado por el Ateneo de Córdoba en honor de la ilustre y notable escritora é inspirada poetisa señora doña Patrocinio Biedma. La concurrencia sale complacidísima. Mañana daremos detalles.

—**Mejora.**—Ayer quedaron completamente terminadas las obras de embaldosado y adoquinado con piedra de Gerena, de la calle de la Librería. El contratista don Manuel Navarro, ha procurado se ejecuten con la mayor brevedad, á fin de que la circulación de vehículos y caballeros por aquella importante vía no estuviese interrumpida por mucho tiempo.

—**Incidente.**—Anteanoche en medio de la ovación que se tributaba en el Gran Teatro á la eminente Mme. Nevada Palmer, una preciosa niña que ocupaba con su distinguida familia un proscenio bajo, arrojó uno de los infinitos ramos que poblaban la escena, y la diva se acercó á la niña y la colmó de besos, con lo que llegó al extremo el entusiasmo en toda la numerosa y escogida concurrencia.

—**Bien venido.**—Ha regresado de Málaga á esta capital, donde ha pasado una corta temporada, nuestro compañero de redacción el notable escritor é inspirado vate señor don Julio Valdelomar y Fábregues, acompañado de su distinguida esposa y precioso hijo.

—**Boletín de sanidad.**—Hemos recibido el número 4 de esta importante publicación, que tiene la fecha de 31 de Mayo próximo pasado, y es correspondiente al mes de Abril, en cuyo sumario figuran una Memoria del puerto de Tarragona, algunas de establecimientos balnearios, legislación sanitaria terrestre y marítima y varias reales órdenes de interés. Entre las noticias sanitarias aparecen las partes remitidas por los señores Subdelegados de esta provincia, según los cuales en el distrito de la derecha de Córdoba las enfermedades reinantes fueron las fiebres exantemáticas (sarampión, erisipela y algún otro caso de escarlatina), reumáticas ó catarrales, algunas tifoideas, adoptando especialmente la forma adinámica, intermitentes palúdicas, pneumonías, pleuropneumonías y congestiones sanguíneas viscerales. En el de la izquierda, los cambios bruscos de la temperatura han acentuado el dominio de las aficciones inflamatorias del aparato respiratorio, presentándose algunas pulmonías y pleuropneumonías graves; laringitis, bronquitis y fiebres catarrales de larga duración, remitentes, in-

termitentes
el sarampión
revestido fo
continuado
ca.—En A
ciones cata
escaso núm
variable qu
nido en P
ciones outá
elemento ca
rio, atribuy
húmeda.—
intensidad
formas, y an
tuvo por co
quédo reque
Montoro.
pasados de
las aficcio
torio, habie
ciones las d
nifestado al
lares, fiebre
de erisipela
En Castro a
en su form
pleuropneum
orbaciones
y como enf
gioso el sara
cándose esta
con la metri
ciertamente
peratura.—
las enferme
ractor catarr
algunos caso
de fiebres er
revisiendo o
En Hinojosa
los reinante
mática, dán
mismo que e
chos casos d
tensas, larín
legmasias de
bres interm
nos benignas
fibrosos, neu
so de erupcio
En Lucena,
medades del
pecial los ca
mo también
propios todo
humedades q
lla, las catar
amigdalitis e
difteria, fiebr
así como tam
res.—En Ma
rrales, reum
indicado inte
aitas, fluxio
ciones gástri
racter.—En
lación, pred
ringitis, pneu
ticulares, ca
difteria algu
de la piel
hubo varios c
allas haya pr
presentado f
coblanco, las
ractorio, afec
algunos caso
algunos poco
tinuaron rein
torio y gastro
intensidad lo
formas.—En
do las afecio
algunas erisip
tismo, todas
causa antes c
o benigno.—
de pneumonía
algias y reum
intermitentes,
ar han segui
er excesivo el
—**Harin**
olvo decaes vi
plaza de V
portaron la a
de los cuales
Palentina, cla
Los preci
de cereales
—**Banco**
cupón núm
rearios de 1
886, que ven
mo, se pagar
nuevo á onc
aa de los cor
billetes que r
orteo de prim
contarse asim
etas que cada
por medio de
en los mis

ANUNCIOS

VENTAS

Se vende la casa núm. 43 calle de los Moriscos, y desde San Juan próximo se arrienda la núm. 4 calle de Mascarones y un portal en la calle de San Pablo número 14. Para tratar, calle de Villalones número 4, y en la misma hay de venta una cama de hierro para matrimonio, que se dará en un precio arreglado. 4-1

En la huerta nombrada de Cardosa, pago de la Victoria, se venden carros, carreteras y varias alpatanas de labor; para verlas y tratarlas con el capatá de dicha huerta. 4-1

Se vende un elegante landó, de cinco lances, de corte cuadrado, de última moda y de construcción francesa. Píleros 1 darán razón. 4-1

En el cortijo de la Reina, término de Córdoba, se venden los pastos de rastrojera, ó se admiten acogidos desde hoy hasta San Miguel venidero; para tratar en el mismo cortijo ó en Almodóvar del Río, con su dueño D. Joaquín Natera. 4-1

Se vende en 35 pesetas una máquina lavandera sistema Richard Scheneider, sin estrenar. Lava en una hora con solo media libra de jabón, 25 camisas, 6 70 servilletas, ó 3 sábanas grandes, ó 100 pares de calcetines. Se vende además un bufete con sillón y tarima. Darán razón calle de Carlos Rubio (antes Baño) núm. 7, de 8 á 10 de la mañana. 4-1

Se vende esparto de primera calidad, para trabas, al precio de 7 reales arroba en crudo y 8 cocido. Darán razón en la calle de Lucano 28 y 30. 4-1

Venta de chaparros para su corta inmediata y extraerle el curtido, en la dehesa del Acebuche hay señalados 900. Su dueño D. José de Viguera, plazuela de S. Nicolás de la Villa núm. 16. 4-1

ARRENDAMIENTOS

Desde San Juan en adelante se arrienda un piso alto con vistas á la calle, en la de San Francisco núm. 47. En la misma se trata. 4-1

Desde el día 6 desde San Juan se hace de la casa núm. 34, calle de Montero, con capacidad para vivirla dos familias. En el núm. 40 de la misma calle está la llave, y podrá tratarse del precio y condiciones calle Olmillo núm. 6. 4-1

Se hace desde San Juan en adelante y en precio módico, de la casa calle de Alfaro núm. 35. Para tratar con su dueño, Santa Victoria, 5. 8-1

Desde 1.º de Enero de 1890 se hace del cortijo Redondo alto, término de Guadalcazar, distante dos leguas de esta ciudad, con cabida de 912 fanegas de tierra de labor, con bastante agua y oficinas todas cubiertas de teja. Para tratar, Paraíso 3. 4-1

ANUNCIOS VARIOS

¡OJO!—Muebles sin competencia.—Temos el gusto de participar á nuestros favorecedores, se han recibido para Feria de Ntra. Sra. de la Salud variados surtidos en muebles de todas clases, construcción especial por sus buenas condiciones, con los precios baratísimos que han acreditado esta casa. 4-1

Dormitorios de palo santo, caoba, nogal ó haya. Comedores roble, nogal y caoba. Entredores, estrados tapizados, espejos de diversos gustos y todo lo concerniente á ebanistería, á precios fabulosos. No olvidarlo: calle Gondomar, almacén de muebles *La Económica Valenciana*. 1

Pérdida.—La de un chaleco nuevo, desde la calle Arco Real á la casa n.º 3 calle del Píleros. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en dicha casa, donde se le gratificará. 1

Se hacen buñuelos de buena calidad en el acreditado puesto de la calle de la Madera alta núm. 2. 2-1

Se replica á la persona que se haya encontrado un bastón de cerezo indio, puño de plata, con el nombre y apellido de su dueño, se sirva entregarlo en la calle de Carreteras núm. 10 y se le gratificará. 4-1

INTERESANTE

á los hortelanos, poseedores de viñas y de toda clase de arboleda y tierras de sembrado.—En la calle Isabel II núm. 8, de la ciudad de Córdoba, vive D. Juan Rafael Hidalgo, el que facilita copias instructivas de varios secretos utilísimos, por la cantidad que se convenga. Secreto para matar cualquier género de animales, que hacen daño á las yerbas, árboles y viñas. Secreto para matar las hormigas y que no suban á los árboles. Secreto para matar la langosta, que tanto daño está causando en algunos terrenos. Secreto para matar las orugas que haya en las plantas y árboles. 4-1

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

nabé de Lara y Rosal.—*Secretario*, don Manuel Pólo y Pérez.

—**Siglo del vapor.**—No sin razón se llama así al presente, pues según una estadística comunicada á la Sociedad de ingenieros civiles de Francia, la fuerza desarrollada por todas las máquinas del mundo entero es de cuarenta y seis millones de caballos. Esta fuerza equivaldría al trabajo de mil millones de hombres, es decir, casi la población de la tierra. Austria está representada en este total por millón y medio de caballos de vapor, Francia por tres millones, Alemania cuatro y medio, Inglaterra siete, y Estados Unidos siete y medio.

—**Situación lamentable.**—Después de un invierno muy crudo, en Fregenal de la Sierra y su término se ha sentido una serie de tormentas y lluvias torrenciales que ha causado la ruina casi total de las cosechas. Tierras, árboles, plantaciones, todo ha sufrido muchos daños, según nos comunican de aquel punto.

—**Acetes.**—La introducción de ellos en la plaza comercial de Sevilla ascendió el día 3 á 1800 arrobas, y su precio corriente es de 28'75 á 30 reales arroba. En Málaga entraron 4845 en 969 corambres, cotizándose á 28'50 en puercas y á 30 en bodega.

—**Emigrantes.**—En la noche del lunes salió del puerto de Cádiz, para San Vicente, Montevideo y Buenos Aires, el vapor italiano *Pacifico*, conduciendo 1.756 emigrantes, y no llevaba más, porque no cabían en el barco.

—**Buen pensamiento.**—Se agita en Zaragoza el propósito de crear, previas las formalidades oportunas, una escuela experimental de capataces agrícolas, con el objeto de formar un cuerpo de trabajadores inteligentes en las prácticas rurales para comodidad, satisfacción y garantía de los propietarios rurales y mejor desarrollo de la agricultura. Algo parecido debería intentarse en Córdoba.

—**Estaciones.**—Ya se han empezado á construir las de la línea férrea de Murcia á Granada, en Aguilas, Pulpi, Lorca, Empalme y Pilar de Saravia, y se ha montado un puente de 110 metros de latitud en el sitio conocido por la Rambla de Nogalte.

—**Priego.**—Junio 4. "En los días 1.º y 2 del corriente mes han tenido lugar en esta ciudad las tradicionales fiestas con que la misma celebra su voto á Jesús en la Columna, imagen magnífica que se venera en una elegante y bellísima capilla del exconvento de Franciscanos, hoy adornada con todo gusto y suntuosidad. Han sido dos días de verdadero júbilo para toda la población, y la afluencia de forasteros, considerable. El primero fué de festejos públicos, sobresaliendo entre ellos la iluminación de la carrera, que ofrecía un aspecto verdaderamente encantador; centenares de grandes arcos, gallardamente trazados, cubiertos de flores y ramaje, de los que se destacaban en correctísima alineación millares de banderas y de caprichosos farolitos, semejaban el traslado á dentro de la ciudad del bello panorama de sus huertas y jardines, realizado con el sublime tinte de la luz multicolora de los faroles y las casi constantes luces de bengala. El día 2 ha sido el de la fiesta religiosa; el templo estaba decorado con el gusto y lujo ya proverbiales en la Cofradía de Jesús; la orquesta, dirigida por el reputado maestro de capilla de la Catedral de Córdoba, don Juan Antonio Gómez, con varias voces de dicha capilla, entre las que se encontraban las potentes y moduladas de don Felipe Hernández y de don Pedro Palencia. Estos señores cantaron con el gusto y maestría que acostumbra, recibiendo los plácemes de nuestros buenos aficionados. La capilla de Priego y aficionados de esta ciudad y de la de Alcalá la Real estuvo insuperable, y para complemento de estos solemnes cultos predicó el ilustrado sacerdote, catedrático del Seminario de San Pelagio, don Benito Rubio y Larrigueta. Es este joven una verdadera esperanza de la Iglesia Católica en España; de imaginación ardiente, apasionado en las enseñanzas bíblicas, que posee á maravilla, y con una lógica que descubre desde lejos su sólida instrucción, está llamado á ser una de las primeras lumbreras del púlpito español. El sermón predicado en Priego, donde todo lo más sobresaliente de España se ha escuchado, es la demostración cumplida de este juicio. La procesión, que terminó á las once de la noche, fué verdadera revista de millares de católicos, que en su devoción á Jesús ratificaban una vez más que á través, por encima, y apesar del carácter indiferente de nuestro siglo, latén vivos en el sentimiento de los pueblos españoles la unidad religiosa y el amor y la obediencia al Pontificado. Ayer costeó la hermandad honras fúnebres por

de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en provincias donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado municipal de la izquierda de esta capital, se llama á Manuel Muñoz Rodríguez, contra el que se procede por escándalo con embriaguez.

—**Imprevistos.**—Para este capítulo se consignaron el mes anterior en el presupuesto de esta provincia 1.250 pesetas.

—**Caballería menor.**—Se encarga por el Gobierno civil la busca de una de siete años, robada estos días en el cortijo del Menado á Antonio Navajas Reinoso, vecino de Castro del Río.

—**Acogidos.**—A fin de Abril había 509 en la Casa Socorro-Hospicio de esta capital.

—**Cupo.**—En el de la contribución territorial y pecuaria corresponden á esta capital 798 442 pesetas y 82 céntimos para el inmediato año económico.

—**En el paraíso.**—¡Qué cosas pasan! aquí nos mata el calor y allí enfrente está nevando.—No hombre, es una lluvia de flores que cae sobre la Nevada.—Eso es: miel sobre ojuelas.

—**Pensamiento.**—El hombre siempre es desventurado: cuando la fortuna le vuela la espalda, porque sufre, y cuando es dichoso porque teme desaparezca su ventura.

—**Fondos municipales.**—La cuenta de los de Castro del Río, respectiva al primer trimestre de este ejercicio, contiene por ingresos 42.109 pesetas y 9 céntimos, y por pagos 41.796 y 10.

—**Cantar.**—Solo se puede mi amor con dos cosas compararse;—con el cielo por lo hermoso, y por lo hondo con los mares.

—**D. E. P.**—El lunes falleció en Montilla, el virtuoso sacerdote, capellán del Hospital de San Juan de Dios, Fr. José Luque Rubio.

—**Detenido.**—Una pareja de la guardia civil de Cabra detuvo el 2 del corriente en el sitio nombrado Parada de Jarcas á un individuo que se ocupa en los trabajos de construcción de la vía-ferrea de Puente Genil á Linares, y está reclamado por el juzgado de instrucción de Aracena (Huelva) como autor de las heridas causadas en riña que, acompañado de su hermano, sostuvo con un cuñado suyo.

—**Denuncia.**—Por fuerza de la guardia civil del puesto de Bujalance, fueron denunciados el día 10 al juzgado municipal tres individuos que tenían pastando cuarenta y nueve cabezas de ganado cabrío en un sembrado de garbanzos y trigo de aquel término.

—**Un descarrilamiento.**—El tren de mercancías 201, en su trayecto de Córdoba á Bobadilla descarriló anteayer mañana en las agujas de Puente Genil, quedando la máquina y el tender fuera de la vía. Con este motivo los viajeros del tren correo tuvieron que hacer trasbordo en aquel punto y el tren correo de Granada llegó á Málaga con bastante retraso.

—**Indocumentado.**—La noche del dos fué conducido á la cárcel de Priego, quedando á disposición de la autoridad local, un extranjero indocumentado. Esta detención la llevó á cabo una pareja de la guardia civil.

—**Arriendo.**—Hoy se subastan los arbitrios sobre las especies de consumo de Torrecañero y Fuente la Lancha.

—**Nombramientos.**—Se han hecho los siguientes de fiscales municipales: De Bujalance, don Manuel López Morales; de Cañete, don Rafael Priego; del Carpio, don Mariano Barasona y Candán, y de Pedro Abad, don Ramón Porras Pérez.

—**Reclamado.**—En Castro del Río fue detenido el 1.º un individuo reclamado por el Juzgado de instrucción de la derecha de esta capital.

—**Sin enmienda.**—Al juzgado municipal de Lznajar presentó el día 1.º una denuncia la guardia civil contra un individuo que tenía pastando 106 cabezas de ganado lanar y cabrío en la huerta del capellán, en un pedazo de terreno sembrado de habas.

—**Denuncia.**—Una pareja de la guardia civil del puesto de Posadas presentó el día dos la correspondiente por haber encontrado pastando en un olivar de aquel término 62 cabezas de ganado de cerda.

—**Elección.**—En junta celebrada el día dos del corriente nombró el Ilustre Colegio de Abogados de Montilla su nueva Junta de gobierno en esta forma: *Decano*, don Antonio Gálvez Hernández.—*Diputado primero*, don Agustín Aguilar-Tablada y Vidal.—*Diputado segundo*, don Rafael Suabielas y Sans.—*Tesorero*, don Ber-

el eterno descanso del señor don Aureliano González Francés, hermano del digno Magistral de Córdoba, á quien debe una protección nunca bastante agradecida, y por el que siente, como toda la población de Priego, entrañable y antiguo afecto. —*Corresponsal*.

—**Entre dos niñas.**—Ayer estuvo muy aburrida porque no salió de casa.—Pues yo me diverti bastante, porque fui á casa del dentista á que le sacase dos muelas á mi mamá.

CHARADA.

Busca en Rusia el *prima dos* y *tercia* á tu pensamiento, luz para encontrar mi todo en el rigor del invierno.

Solución á la charada anterior
CO-RO.

—**Pectoral de Anacahuita.**—Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asma, croup, dolor del pecho, tos, mal de garganta, esputos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite puro de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones.

Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—San Felipe de Cesárea, confesor.—Mañana, San Pedro y compañeros mártires de Córdoba.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras), por don Rafael García y señora, en sufragio de sus difuntos.

—Por concesión del Excmo. é Ilmo. Señor Obispo se expondrá á S. D. M. en forma de Jubileo, en la Parroquia del Espíritu Santo en los días 7, 8 y 9. En este solemne triduo habrá Misa solemne á las ocho de la mañana, y por la tarde á las siete se cantará el Santo Rosario y el trisagio, terminando con la reserva solemne. El día nueve la fiesta será á las nueve y media de la mañana, en la que predicará el señor don Pedro Millan y Alba.

Su Excelencia Ilustrísima concede cuarenta días de indulgencias por la asistencia á cualesquiera de los cultos de este Triduo.

—En la Iglesia de Santa Ana, donde se halla establecido uno de los centros del Apostolado de la oración, se hará todos los días inmediatamente despues de la misa conventual el devoto ejercicio del mes del Corazón de Jesús.

—Segundo día de solemne novena á San Antonio de Pádua, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, al toque de oraciones.

—Los asociados á la *Órte de María* visitarán hoy á Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA.

Función para hoy.

La ópera del maestro Gounod, *Fausto*. —A las 9 en punto.

CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Situado en el solar del antiguo circo.

Función para hoy.

Segunda presentación de la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y mímica, que dirige Don Rafael Diaz.

Grandes novedades y celebridades, caballos en libertad y á la alta escuela, jabalí amaestrado, gatos y gallos sabios, toro amaestrado, clowns populares cómicos y musicales.—A las nueve menos cuarto.

El programa con el órden de las funciones se repartirá á la entrada del circo.

PRECIOS.—Sillas con entrada, 2 pesetas.—Entrada general, 75 céntimos.

Cada billete que exceda de una peseta pagará 10 céntimos para el impuesto del sello móvil.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabra
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba,"

Madrid 5 (5 tarde)

Es completamente falso el rumor que circula con referencia á que el Gobierno tome precauciones por temor á sorpresas desagradables.

Anúnciense importantes reuniones por los conjurados políticos.

Mar...
Monte...
Huelva...
16 pes...
evilla: de...
adajos en...
Palma...
osadas y...
Mérida...
osetas en...
Ozalla...
y coreo...
flauta...
el se...
do rui...
onzález...
idad, ha...
dividuos...
de desde...
del me...
do, cu...
rae por...
sentio...
s de la...
destra...
mucha...
arreglo...
a de San...
un rato...
s de mé...
Un jóven...
mbro no...
ro y sin...
pierna...
ó llev...
os indi...
edio de...
para que...
indario...
ribles y...
a soste...
nlmone...
nes dese...
—Y...
por dos...
lamente...
ando...
órdoba...
un Ma...
Guar...
sta Co...
errar...
improvi...
n honor...
inspira...
Bied...
idísima...
comple...
embal...
Gere...
contra...
curado...
a, á fin...
caba...
no est...
tiempo...
medio...
el Gran...
a Pal...
ba con...
o bajo...
ne po...
ó á la...
e llegó...
nume...
do de...
pasado...
pañero...
inspira...
y Pá...
nguida...
Hemos...
ortanta...
31 de...
espon...
nario...
Tarra...
balnea...
y ma...
nterés...
en los...
delega...
es en...
ba las...
fiebras...
y al...
áticas...
tando...
inter...
neuro...
os vis...
mbios...
tuado...
torias...
ndose...
onías...
cata...
in-

